
 

 

 

 
Adverbes en -ment  

 
1) La logique derrière la construction des adverbes se terminant par –ment est, le plus 
souvent, la suivante :  

on prend la forme féminine de l’adjectif, à laquelle on ajoute le suffixe –ment. 
 

Adjectifs Adverbes 
lent, lente lentement              (lente + ment) 

joyeux, joyeuse joyeusement        (joyeuse + ment) 

 
2) Par contre, les adverbes dérivés des adjectifs se terminant par -ai, -é, -i, et -u suivent 
une autre logique : ils sont construits à partir de la forme masculine de l’adjectif. 
 

Adjectifs Adverbes 
vrai, vraie vraiment             (vrai + ment) 

absolu, absolue absolument        (absolu + ment) 

 
3) Autre cas que nous rencontrons souvent et qui nous fait hésiter : les adverbes qui 
redoublent le « m ».  

Ce sont tout simplement ceux qui sont formés à partir d’adjectifs se terminant par –ent 
ou par –ant, qui donnent respectivement les adverbes en –emment et en –amment. 
 

Adjectifs Adverbes 
puissant, puissante puissamment        (non pas puissantement!) 

précédent, précédente précédemment   (non pas précédentement!) 

 
Truc : si l’adverbe en –ment n’est pas directement dérivé de l’adjectif (au féminin ou au 
masculin), c’est très certainement un cas de redoublement de « m ».  
 
Exemple : puisque ardentement (ardente + ment) n’existe pas, l’adverbe est en –mment. Et 
c’est un adverbe en –emment (et non en –amment), car l’adjectif correspondant est en –ent 
(ardent, ardente). Voilà ce qui explique la forme de l’adverbe : ardemment. 
    
 
Source : Office québécois de la langue française, Banque de dépannage linguistique 

(http://www.oqlf.gouv.qc.ca/ressources/bdl.html).  
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